

Y lo comunico á v.d. para los fines consiguientes.
Independencia y libertad. México, Febrero 4 de 1876.—Balcarcel.—C.

Correspondencia de los Estados.

MICHOACAN.

Zamora, Enero 27 de 1876.
Sres. RR. de la Voz de México.

Muy señores míos:

Quando se anunció en esta ciudad la próxima llegada del general Escobedo, varios aseguraron que traía 3,000 hombres bien dispuestos á armar camorra. Adios revolucion, digimos para nuestro cotton, aunque la experiencia nos está demostrando que en la actualidad no hay que fiar mucho en los milles. ¿Queríamos paz? pues paz tendremos, y mucha, hasta para dar y prestar: pero fué mas el ruido que las nueces, porque los soldados aquellos que eran antes tres mil, quedaron reducidos á cien dragones de á caballo y cincuenta infantes. Creemos por lo tanto que es muy corto el plazo de dos meses que el general se ha fijado para dar término á la revolucion (dos meses, es como si dijéramos al contado.)

De las providencias hasta ahora dictadas por el Sr. Escobedo para conseguir el objeto de su mision dos son las que mas llaman la atencion porque ellas atacan de una manera directa á dos personas que tiempo ha se encuentran bastante maltrechas: la conciencia y el bolsillo. Una consiste en que al vecindario se le obligó á que espense por tiempo indeterminado los gastos que se erogaba en la organizacion y sostenimiento de una fuerza rural compuesta de cien hombres montados, que expedicione en el distrito, y otra en que á varios vecinos de los pueblos inmediatos se les ha exigido que presten la protesta (¿quien presta por fuerza preguntamos?) para formar las corporaciones municipales y cuadro de Alcaldes que no existian hacia algun tiempo, amenazando á los que se resistian con la multa, la chaca ó el palo: bien por tí ¡oh libertad! que nos quieres meter con un renchido: la Reforma en el cuerpo.

No se si habran vdes. leído en los periódicos del presupuesto la noticia de la funcion de armas habida el dia 17 del presente en la hacienda de la "Magdalena" cerca de Cotija: y en consecuencia alla va ella, bastando cuatro palabras para decirles lo que pasó.

De Cotija salieron treinta soldados de caballeria con direccion á la hacienda arriba citada en donde estaba el pronunciado Cárdenas; y coa manifestarles á vdes. que de los treinta, solo uno escapó para llevar la nueva..... está dicho todo.

Como resultado de una combinacion hecha por los gefes Malda, Mariles, Salcedo y demas; el dia 23 del actual salieron estos de Cotija con cuatrocientos hombres á batir á Trejo en un punto llamado "La agua de los gallos" inmediato á la poblacion: serian las seis de la mañana, cuando se avistaron los dos enemigos, y desde esta hora hasta las doce del dia, se sostuvo un fuego muy nutrido, por ambos contendientes: mas en último resultado, los gobiernistas tocaron á retirada..... ¿honrosa? preguntarán vdes. y á las cuatro de la tarde entraron á Cotija: cuentan malas lenguas que tenian los realistas tan segura la victoria que habia ya preparados campaneros para festejar el triunfo. A la fecha en que escribo á vdes. no se saben pormociones de esa expedicion y procurare en otra carta decirles la verdad de lo ocurrido: mas como no es de creerse que los lidiadores se hayan tirado con confias y lo cierto es que los del rey dieron la espalda á sus contrarios, por pura grima tal vez, quedándose estos dañados siempre de la posicion que ocupaban; de temerse es que los de D. Sebastian hayan recioido otro trancazo mas.

De vdes. su afemo. servidor Q. B. SS. MM.
"Un vecino."

VARIEDADES.

HOJAS SUELTAS.

En la época triste en que vivimos, en estos tiempos menguados en que la fe cristiana es perseguida encarnizadamente por el error, en que los hombres parecen ruborizarse de confesar muy alto que son católicos, apostólicos romanos, y entran en el templo (los que á él van) como á hurtadillas, y temiendo á las burlas de los indiferentes, son cobardes para proclamar sus principios y practicas religiosas, en estos dias funestos en que hasta se ataca el hogar y se desune la familia y llena la cabeza de la muger de un farrago de tonterias y de ideas extraviadas, parece que creer en milagros es una especie de locura, y casi vemos que hasta las mismas mujeres temen hablar de ellos y creen pasar por necias si manifiestan que efectivamente reconocen que Dios, que todo lo puede, hace milagros para mover el corazon del hombre, mas duro que el granito, mas hárido que el sombrío peñon de que arrancara cristalinamente agnas la vara de Moisés.

Pero ya lo niegan los incrédulos ó se mofen los indiferentes, es lo cierto que los milagros existen; es lo cierto que mil y mil veces, cuando la ciencia se reconoce impotente para curar ciertos males; la mano de Dios pone el remedio y da la salud para humillar la altivez de unos, confundir la soberbia satánica de otros, afirmar las vacilantes ideas de algunos y dar premio cumplido á la robusta fé del que reconocia su poder é invocaba su soberana proteccion.

¿Quién de vosotras amadas lectoras mías, no ha oido hablar de Nuestra Señora de Lourdes, de la santa gruta del manantial que brota á los piés de la Virgen y de las portentosas curaciones obradas por intercesion de esa Medre de los que sufren y esperan, de esa luz de los ciegos y aparo de los débiles?..... Tal vez estais enteradas todas de lo que os llevo dicho; pero si alguna hubiese oido el nombre de Lourdes y no supiese lo que significa, voy á decir algo, muy poco, de esta peregrina historia porque no permite otra cosa los estrechos limites de este artículo pero procuraré que sea lo bastante, para afirmar la fé, para arraigar la devocion y hacer conocida en algunos pueblecillos del campo esta soberana protectora de los cristianos, esa dulce y generosa madre que tantos milagros está realizando diariamente.

Junto á Lourdes pequeña ciudad situada en una montaña del Departamento de los Altos Pirineos, estan las aridas rocas de Masabiella y en una gruta oculta en ellas, tuvo lugar la aparicion de la Reina de los cielos á una pobre pastorcita, tan inocente y tan pura como las palomas del valle.

Bernardita, que así se nombraba, vió aparecer un dia en el fondo de la gruta una muger de celestial belleza envuelta en un blanquísimo traje ceñido por largas cintas azules, descansando sus piés sobre perfumadas rosas y con un rosario de perlas en la mano. La pobre niña, asombrada y confusa cayó de rodillas y empezó á rezar el rosario, concluido el cual, desapareció la vision.

Esta aparicion se renovó diez y ocho veces; la celestial señora encargó á la pastorcilla que rogase por los pecadores y que hiciesen penitencia, le dijo que era su voluntad se le hiciese una capilla en la gruta y que bebiera y se lavara en la fuente: pero no habiendo vestigio de manantial, ni fuente alguna, Bernardita cayó un oyo pequeño en un ángulo de la gruta, el que se fué humedeciendo y brotando agua gota á gota hasta manar con fuerza y convertirse en la hermosa y cristalina fuente que brota allí sin cesar y que es origen de tantas curaciones extraordinarias, de la série por tentosa de milagros que se han realizado por la intercesion de Maria.

Entretanto, y á pesar de tantas apariciones, la pura y cándida pastora no sabia quien era la hermosa dama de la gruta, cuando el 25 de Marzo, dia de la Anunciacion, deseando mas que nunca conocerla le preguntó quien era y la rogó que le dijese su nombre. La matrona se sonreia sin contestar pero instada muchas veces por la amable Bernardita, separando las manos que tenia unidas en ademán piadoso iluminado el rostro por celestial alegría, dejó correr por el brazo la corona que tenia en las manos, las junta nuevamente con fervor, y mirando al cielo con gratitud divina le dijo: Yo soy la Inmaculada Concepcion.

Inútil me parece decirlo, amadas lectoras, que la turba farisáica de libres pensadores, de ateos y filósofos de nuestro siglo, blandió las armas envenenadas de burla, de depreciaciones, negaciones, etc. para matar la fé que se robustecia cada vez mas en el corazon de cuantos llegaban á la gruta llenos de buena voluntad. Se reputó á la jóven por ilusa y embaucadora, se le hicieron grandes pruebas é interrogatorios que ella recibia con dulce paciencia; se pretendió encerrarla en una casa de locos, se negó todo, se enseñaron la maldad y la calumnia contra la pastora y las milagrosas apariciones, pero al fin, despues de la encarnizada guerra que el error movió contra la verdad, triunfó la devocion, brilló la fé muy clara y poderosa, y de aquella soledad salvaje se ha hecho un oasis delicioso. Hoy existe allí un santuario consagrado á la Virgen, al que acuden en peregrinacion millares de almas cristianas de todos países, que hacen resonar alabanzas en honor de la reina de los cielos, que enriquecen al templo con piadosas ofrendas, que obtienen verdaderos milagros y que recojen el agua prodigiosa como la mas segura y eficaz medicina para toda clase de enfermedades. Antes era aquel lugar un sombrío peñascal, hoy el lugar venerado por los devotos y creyentes peregrinos; hoy se reparte allí en abundancia el pan de los Angeles que van á recibir innumerables fieles, y los incrédulos han tenido que ceder ante los hechos, y la soberbia se ha visto humillada y vencida, y el mundo todo alza un himno de gratitud en honor de la celestial princesa que tantos milagros hace cada dia y que adora y bendice con el dulce nombre de Nuestra Señora de Lourdes.

Innumerables son los milagros que pudiera referir, pero quiero contaros uno solo que ha tenido lugar no hace mucho tiempo, y que he leído en la Revista Popular de Barcelona.

"Una señora enferma, y desahuciada por los médicos, resolvió encaminarse á Lourdes, contra el parecer de aquellos que aseguraban que moriría durante el viaje. Persistió, no obstante, en su intento y como buena cristiana comenzó por arreglar sus negocios. Escribió pues, á un doctor anunciándole su resolucion definitiva y rogándole, pues que corría el peligro de morir por el camino, le indicase cuanto montaban los honorarios que le debia. El doctor comenzó su contestacion con algunas líneas furibundas: "No debe v.d. ir á Lourdes, le deca, sino á Chareton; las cofrades de v.d. deberian encerrarla en un manicomio..... mis honorarios suben á....." La enferma pagó y se fué á Lourdes, y su fé no quedó sin recompensa, pues alcanzó en la gruta de la virgen curacion completa. Al regresar á Blois, como pidió al medico que tan rudamente le habia tratado antes de su partida, supo que el sabio doctor estaba encerrado en un manicomio; habiale atacado repentinamente la locura, y murió á los pocos dias sin haber recobrado la razón."

Entre los innumerables periódicos que continuamente llegan á mis manos, caros lectoras, merecen mi especial atencion dos que os recomiendo. Ambos son de Barcelona, y ámbos contienen bellos artículos poéticos y revistas. El uno se titula el Mensajero del Sagrado Corazon, el otro es la Revista Popular. Está última, en su número del diez y ocho de Diciembre trae un lindísimo artículo titulado las diversiones y la moral, que desearia que conociérais y que recordais mucho siempre. ¿Cuántas verdades encierra en pocas paginas!..... Escuchad algunos trozos que he señalado de antemano para hacéroslos conocer, y decidme si efectivamente no conocéis en sociedad, muchas damas que son copia exacta del cuadro que nos ofrece el periódico ya citado:

"Aqueella señora ó señorita que veis allá, dice, cubierta de seda y encajes, alegre, bulliciosa, locuaz, de mirada chispeante y activa, de ademanes sueltos, á quien se ve pasar en el torbellino del baile de los brazos de uno á los del otro caballero, y que lo hace con el garbo y deservoltura que todos contemplamos, ¿no recordais haberla visto en alguna otra parte? Ved de hacer memoria, como se dice; algo transformada está, pero prescindió un instante de la toilette de baile en que se halla ahora: paraos en esas facciones..... ah sí!... estaba esta mañana en la Comunion general!... Y no será rara su presencia en estos sitios, como tampoco lo será en el sagrado acto: en ambos se encuentra como en su casa, tan mística allí, como aquí alegre de cascos; tan recogida al pié del altar como aérea y vaporosa en alas del vals. Está visto: reparte su corazon entre Dios y el diablo con una imparcialidad asombrosa, capaz de dar envidia á los más diestros profesores de balancin en este siglo de equilibrios."

"Que frecuentés son estos acomodamientos en la sociedad actual! La mañana se le da á Dios; ¿á quien debe darse la mañana? Al fin ni es aquella hora de baile ni de teatro, ni se reciben entónces visitas. A la Iglesia, pues. La piedad es tambien de buena tono algunas veces. Pero la tarde y sobre todo la noche..... oh; la noche! Diríase que al esconderse el sol del horizonte se le ha quitado á Dios su soberana intervencion y su presencia real entre nosotros. No importa que la moral del teatro sea una moral distinta de la del confesonario; que las impresiones del baile muevan muy de otro modo que los del santuario del Señor; que las conversaciones libres y desocupadas de la tertulia disuenen completamente de las ideas del corazon: ¿quién se para en estas frioleras?....

"No, amigas mías, el mando para los mandanos, la piedad para los piadosos: esto es lo razonable, No mezcleis campos que debieran estar completamente separados en la presente vida como lo estarán en la otra eternamente. Católicos que paséis la mañana en la casa de Dios y la noche en el espectáculo inmoral ó en el baile poco honesto, que guardais un lugar en vuestra libreria para la Santa Biblia y la Imitacion de Cristo, y otro para la última novela de Dumas ó Paul de Kock, que teneis en el gabinete la Purísima Concepcion de Murillo y el Crucifijo de Velazquez y al frente las obscenidades de la mitología pagana ó del drama moderno, que guardais en vuestro guardarropas trages severos con que os presentais en las Cuarenta Horas y trajes libres para descubrir, no para cubrir modestamente el cuerpo, en el baile y el teatro; católicos que perteneceis á esa generacion ambigua é indefinible, decid á cual de los dos ejércitos creéis perteneceis? ¿de cual de los dos reinos sois vasallos? ¿bajo cual de las dos banderas militais? ¿Sois de Jesucristo ó de Satanás? ¿Es de Jesucristo esa tan abigarrada bandera y esa moral tan elastica y complaciente?"

¿No es verdad amiguitas mías, que conocéis muchas damas que pudieran posar por el original de este retrato? Yo lo creo, y os ruego con el alma que las hagais conocer el error en que viven y que hagais grandes esfuerzos para hacerlas caminar por el sendero que conduce á Jesucristo y que les repitais todos los dias que al fin de la jornada—a costa de muy pequeños sacrificios—Dios mismo será su recompensa.

RAQUEL

GACETILLA.

Jalisco.

Dice el Diario Oficial del viernes:

"Ayer publicamos los documentos oficiales relativos á la declaracion de sitio de este Estado, providencia que vinieron á exigir los sucesos que comienzan á desarrollarse en Jalisco, contra la paz y tranquilidad públicas: hay de notables en esos documentos dos cosas la primeras es, que la sublevacion de D. Donato Guerra, en Lagos, ha sido secundada por los gendarmes de Jalisco residentes en aquel punto, y la segunda, no ménos digna de tomarse en cuenta es, que varias autoridades políticas y gefes de la fuerza del Estado como D. Pedro Galvan, aparecen ya iniciados en el movimiento subversivo de Jalisco.

¿Estos hechos son casuales, ó el resultado de un plan preconcebido? ¿Ignoraban esto los poderes de Jalisco que han dejado de funcionar en virtud de la declaratoria del estado de sitio?

Dudas son estas que pronto serán resueltas por las mismas revelaciones que harán los acontecimientos, pero entre tanto haremos notar que no hace muchos dias dijimos que una de las causas que mas contribuian á fomentar la inquietud en los ánimos de Jalisco, era que figuraban en su administracion local personas cuyas ideas revolucionarias eran perfectamente conocidas. Las tendencias y los antecedentes de estas personas, han sido tan públicas unas, y tan notorios otros, que no podian ocultarse á los poderes de Jalisco.

No por esto haremos inculpaciones á nadie, ni ménos arrojaremos la responsabilidad de los hechos que se inician, sobre determinada responsabilidad; pero conveniente y oportuno es que el juicio público vea los sucesos de Jalisco del modo que se vienen presentando y se explique, si puede, como los primeros que secundan á D. Donato Guerra son los gendarmes de

Lagos, y como el gefe de las fuerzas nacionales de Jalisco, D. Pedro Galvan, es tambien de los primeros en sublevarse y hacer que se cableven destacamentos contra el órden legal.

Respecto á D. Donato Guerra, para nadie es un secreto porque vuelve á sublevarse contra los poderes legítimos de la República. No es la primera vez que ensaya este recurso, aunque ya tiene la experiencia de que no hay prestigio personal que baste á modificar la suprema aspiracion del país, en favor de la conservacion de la paz; en estos momentos, tal vez, estara convencido de que no se ataca impunemente este interés nacional.

Sean cuales fueren los enemigos del reposo público, el gobierno no vacila un momento en la marcha que tiene que seguir: el éxito dará á los sublevados un desengaño mas."

En Ajusco

se ha pronunciado ya Cosío Pontones. Por todas partes se levantan fuerzas para estorbar la reeleccion del actual Presidente. Ojalá y este señor en un arranque de patriotismo, abandonara la curul presidencial para dejar en paz á la nacion. Hace algunos años, la muerte, trajo para la República, la paz, quitando la vida al Sr. Juárez; que el patriotismo del señor presidente le haga abandonar el poder que el pueblo no cuadra que empuñe por mas tiempo. No se confunda con la del pueblo la voz aurifera de los escritores palaciegos.

Parte de policia.

De la comisaria número 3, participaron que en la casa número 1 de la 1ª calle Real del Rastro ocurrió haber fallecido repentinamente un hombre y una muger.

De este suceso se dió conocimiento al ciudadano juez 4º de lo criminal en turno.

El servicio de la ciudad se cubrió como está preterido.

Independencia y libertad. México, Febrero 11 de 1876—Joaquin Zendejas.

Es copia.—Próspero Castañón.

Timbres.

No hay necesidad de ellos, segun la circular respectiva, para los libros de contabilidad de arrendamientos de fincas, cuyo producto no exceda de dos mil pesos en el año

Variadas.

Por complacer á algunos de nuestros suscritores, repetimos hoy la parte que habiamos publicado ya en nuestro número del viernes, dando hoy íntegro el artículo Hojas Seltas.

Agradecidos

están los vecinos de la calle de Chiconautla por la excelente compostura, que en ella está haciendo el Ayuntamiento. Ojalá y que los vecinos de todas las calles pudieran dar las mismas muestras de gratitud á la Ilustre corporacion y que los moradores de la plazuela de Loreto pudieran hacer el panegirico de la galanteria del gefe de la fuerza de artilleria, cuyas molestias causan tantas y tan insoportables molestias. Pronto tendremos el gusto, así lo esperamos, de dar las gracias al expresado gefe, en nombre de los vecinos de ese rumbo, pues estamos informados de que es un cumplido caballero, que no ha de permitir que siga soportando los vecinos, molestias que él puede evitar

Defuncion.

El viernes falleció en esta capital el Sr. D. Víctor Baric. Dios le haya dado la vida eterna.

El Sr. Eyzaguirre.

Tenemos el sentimiento de anunciar á nuestros lectores, que el dia 7 de Enero de este año ha muerto repentinamente, en Alejandria, por una fulminante apoplejia el Sr. Presbitero y D. J. Ignacio Eyzaguirre autor de varios escritos católicos, que corren con aplauso por las naciones civilizadas, y con particular en el Nuevo Mundo. Caminaba otra vez por la Palestina, segun se dice, acompañándole nuestro compatriota y amigo Lic. D. José de Jesus Cuevas. En el colegio latino-pio, fundado en Roma por sus señores, del cual era digno rector, le hicieron unas 50-